DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Republicano Federal p Plaza Constitución, 13: Villanueva y Geltrú TELÉFONO 531.

Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
(Pago adelantado)

En primera plana, e'20 pesetas linea En tercera » e'15 » » En cuarta » e'10 » »

Comunicades » o'20 » »
Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

DEL MOMENTO

Vientos de fronda soplan por el mundo, vientos que amenazan troncharlo todo incluso principios seculares que cuentan miles de años de existencia.

El derecho romano se tambalea a impulsos del ariete formidable que esgrimen los nuevos pensadores.

El socialismo, cada vez más potente y más en armonía con los tiempos actuales, amenaza derrumbar el antiguo y desprestigiado régimen burgués.

Los movimientos son de prueba para todos y precisa que nos preparemos para la lucha cruenta que amenaza desencadenarse en el mundo, pero eno pasará en vano para España este momento?

Si de nuestras propias fuerzas dependiera, no titubearíamos en contestar afirmativamente.

Acaso la afirmación sea algo atrevida, pero si analizamos, aunque sea someramente, la actuación de las diferentes fracciones que luchan por el desarrollo de las ideas y su influencia en la vida pública española, acaso no lo parezca tanto.

Otro día nos dedicaremos a analizar cada uno de ellos, que a nuestro parecer, es casi una necesidad.

El problema se presenta por igual en todas partes del mundo y nosotros, mal nos pese, nos veremos arrastrados por este torbellino de ideas.

Precisa pues que todos, a medida de nuestras fuerzas, preparemos el momento de la trasmutación para que el cambio sea lo menos violento posible. Pero tengamos en cuenta que sea la reflexión la que guíe nuestros actos y no la pasión.

Procuremos en el nuevo cambie que se avecina, sean principios factibles los que implantemos y no nos entretengamos con ideologías absurdas que son buenas para implantarlas en una mesa de café, o en un escenario y no en la vida práctica y real.

Podrá el ingenio hacer compatibles los Evangelios y el socialismo, pero no el socialismo y la

Iglesia.— PI Y MARGALL.

ROMO.

Los apuros del "Pare Crospis"

La dimisión que nuestro querido amigo Sr. Rius ha presentado, de oficial de Hacienda del Ayuntamiento, ha sacado de sus casillas al inconmensurable «Pare Crospis», que no sabe como salirse del paso. Aunque oficialmente es el secretario quien tiene que confeccionar o a lo menos dirigir los repartos de contribuciones, porque para eso cobra el medio por ciento de la matrícula, el pobre no sabe una palabra de éste ni de ningún asunto municipal, pues cuando ocupaba el Negociado de Fomento ya tuvieron que quitarle los padrones de arbitrios y cargar el muerto a la Administración de Consumos, porque no daba pie con bola.

Parece que está intrigando, y es de suponer que se saldrá con la suya, para que sea nombrado para dicha plaza un individuo que años atrás fué despedido por ciertas irregularidades.

Amigo «Crospis», paciencia. No basta saber tocar el bombo, manejar el cepillo y lamer las botas a los que están en el candelero. Aunque la ley municipal no lo diga, para Secretario de un Ayuntamiento, además de leer y escribir se necesita conocer las cuatro reglas de la aritmética y la regla de tres simple.

De Sant Pere de Ribes

La victòria que'ls elements obrers i republicans han obtingut sobre la coalició musitista-dinàstica, ha deixat xafats als cacics locals, que des de temps veníen usurpant la representació d'aquest poble, per la sumisió i mansuetut dels pagesos que, després d'estar subjectes a uns pactes ignominiosos, encara es creien obligats a votar per l'amo quan aquest els hi manava. Peró com que no hi ha mal que duri cent anys, els d'aquest poble, despertats per l'«Associació d'obrers pagesos», es tiraren al carrer el dia de les eleccions, i no contents en assegurar-se les majories, en el districte que sempre havia sigut el baluart dels musitistes, intentaren el copo, que es perdé per TRES VOTS.

Total, que tregueren triomfants als companys Josep Ricart, Jaume Albet i Josep Artigas, que junt amb en Josep Jacas i Jaume Coll, que ja hi eren del bieni anterior, tindran majoria absoluta dintre l'Ajuntament.

No és, doncs, estrany que vegent-se llençats del Municipi, on fins ara no han sabut fer altra cosa que anar a ofici i a les processons, els nostres enemics es valguin de totes les males arts per a desbaratar-nos, intentant incapacitar al nostre company Josep Ricart, amb l'excusa de que no és vei d'aquest poble, cosa completament falsa com s'acreditarà degudament.

De passada tenim que fer constar l'alcaldada, per no dir una cosa pitjor, del senyor batlle, el que ha librat un certificat dient que en els documents existents a la Casa de la Vila no constaba el company Ricart com a vei de Sant Pere de Ribes, amb tot i estar inscrit, segons diuen, el nostre amic en el padró de veins i en el de cèdules. ¿No sab el Sr. Alcalde de Ribes, que'l còdic penal parla dels que certifiquen en fals? ¿No li ha passat per la barretina pensar que, a vegades, al Jutjat de 1.ª Instancia donen bastanta feina als que afirmen en un document públic coses que no són veritat?

Prenguin una mica de tila el Sr. Alcalde i els seus amics. Pensin que després d'haber-los aguantat tants anys, ja quasi era hora de que'ls obrers vulguessin administrar-se els diners que paguen.

R.

Biblioteca - Museo Balaguer

Roras de visita pública :

Museo.—Domingos y días festivos, de 10 a 12, mañana, y de 3'30 a 6, tarde. Días laborables, de 3 a 7'30, tarde.

Biblioteca. — Abierta al público sólo los días laborables, de 3 a 7'30, tarde.